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すまい造りメール 
皆様の「快適な暮らし」のヒントに 

 

第261号  2023年12月号 

SINCE 2002.4.1. 

 

よこすか文学館
ぶんがくかん

 
   

＜96＞ 

横須賀市にある学校(小学

校、中学校、高等学校)の

校歌制作に関わった著名

な文学者、作詞家、作曲

家を紹介します。

Amappo 

 る 

 

♪Might as well Jump ! (Jump !) 

 

 新型コロナウイルスとインフルエンザの感染対策を

十分にして、「免疫力」を高めるためにも、毎日を朗

らかに過ごしましょう。 

— ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — ・ — 

 あるところに、慎ましくも心豊かに暮らす若い夫婦のジムとデラがいました。

クリスマスを前にお互いにプレゼントを買う計画を立てていました。夫のジムは

祖父から父、そして、自分へと受け継がれてきた金の懐中時計を大切にしていま

した。一方、妻のデラは美しい栗色の長い髪を宝物にしていました。 

 クリスマス前日、デラは決して贅沢をしないで慎ましく暮らしている 

にもかかわらず、愛する夫にプレゼントを買う余裕がないことを嘆き、 

自慢の美しい髪を切ってかつら屋に売って、ジムにぴったりのプレゼント、金の

懐中時計につける「プラチナの鎖」を買いました。一方、ジムは大切な懐中時計

を売って、デラにぴったりのプレゼント、美しい「くし」を買いました。 

 クリスマス当日、ジムは帰宅してすぐにデラの姿を見て「んだよ。お前のため

に買って来てやったのに」一方、デラはプレゼントを見て「はぁ？どんな思いで

バッサリいったかわかってんの？」などといった情緒のない恩着せがましい野暮

なやりとりは一切なく、一瞬の沈黙のあと、お互いに微笑み、そして、プレゼン

トを交換して幸せに暮らしました。 
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 介護保険制度を利用した住宅改修工事を担当させていただいたお住まいをご紹

介させていただきます。 

 玄関へのアプローチに手すりを設置したいというご要望です。以前に玄関から

門扉にかけてスロープを設置されたそうですが、勾配が少しきついということ

で、手すりを設置しました。 

作詞の江間章子（1913

-2005）は 昭 和 時 代 に

活躍した詩人。新潟県生

まれ。静岡高等女学校在

学時から新詩運動に参加

し、1936年には第一詩

集「春への招待」を刊行

し ま し た。1949 年 の

NHKのラジオ歌謡「夏の

思い出」など、歌曲や校

歌の作詞者としても知ら

れています。 

作曲の團伊玖磨（1924

—2001）は昭和・平成

に活躍した作曲家で、童

謡『ぞうさん』、『おつ

かいありさん』などが有

名ですが、横須賀市歌や

横須賀高校校歌などの、

横須賀の諸学校の校歌を

手がけました。
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♪Here Comes The Sun 

創刊 2002.4.1. 

皆様のご愛顧、ご愛読に感謝申し上げます 

創業 1960.1.20. 
 Next100Next100Next100 

 横須賀市立 
 野比小学校 

 

作詞 江間章子 
作曲 團伊玖磨 
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 植栽をなるべく傷めずに、また、埋設されているガス管に注意をしながら、工

事を進めました。玄関アプローチは転倒すると

大けがに繋がるリスクが大きいので注意したい

ところです。 

 「手すりも握りやすく、外出

も楽になりました」

というご感想をいた

だきました。 

 「劇的な」リフォームではないかも知れませんが、ビフォアー、アフター、さらにそのアフ

ターまでお手伝いさせていただきます。 

洗足学園中学高等学校  

   教諭 中島正二 

（参考文献「賢者のおくりもの」ほか） 



すまい造りメール 第261号 http://www.sano-k.net/ 

お問い合わせ 

 住まいに関する皆様の疑問や質問、お知らせしたいことや情報などがございましたら、ご連絡ください。郵送の停止を希望さ

れる場合や、バックナンバーを希望される場合など、ご遠慮なく、お申し出ください。 

 尚、ホームページより「すまい造りメール」創刊号からのバックナンバーをはじめ、追浜周辺の地図「Oppamap 2024」A-9歩

ZONE版（永久保存版）を（Blog「Oppamap2024」より）ダウンロードすることができますので、是非ご活用ください。 

 皆様の「快適な暮らし」のヒントになることができましたら幸いです。  

      〒237-0068  神奈川県横須賀市追浜本町1-25 有限会社佐野工務店  
                 TEL 046(865)4010  FAX 046(865)6139 

検索 すまい造り 

 2001年7月21日に退任の挨拶のため、横須賀基地の司令官マイケル･L･セイファート氏に面会することにしま

した。当日は開国花火大会が開催され市からの要請で基地の一部が開放され、市民も基地内で花火を鑑賞すること

ができました。司令官からは花火大会が始まる前に来てほしいということで、開始の30分ほど前に基地に入り、面

会することができました。司令官からは、「基地に対しての協力と市民との交流に大変お世話になりました」と紙

袋を渡されました。中に入っていたのは感謝の盾でした。私は思わずこれまで考えてくれていたのかと、喜んで戴

きました。そして、司令官からは、「アメリカが世界に所在する基地の中から4カ所の優良基地を表彰することにな

り、横須賀基地がその中に選ばれ表彰を受けることになりました。そこで、この建物の裏の小高い丘の上に古い倉

庫があるので、それを取り除き記念碑を製作つもりです」と話されました。私は以前に軍需部に勤務したことのあ

る先輩から、司令官の言われた位置に展示施設があり、大隈重信の書簡などが展示されていたという話を聞いてい

たので、司令官に「古い建物には歴史的に由緒のものがあるかもしれないので調査をさせてほしい」とお願いしま

した。すると、即座に「どうぞ調査をして下さい」ということで、その旨を教育委員会に伝えて調査することにな

りました。その結果、横須賀製鉄所副首長ティボディエの官舎であることが判明し、さらに専門家による詳細な調

査が実施されました。そのため、かなりの日数を要したために記念碑建設のアメリカ本国の予算支出の期限が切れ

てしまい、2001年には記念碑の建設ができず、司令官には大変御迷惑をおかけしました。それは、私は退職した

後のことであり、司令官にお目にかかり一言お詫びを申し上げたかったと感じました。 

 その後、ティボディエ邸は解体され部材の多くを市が保管し、復元に当たってその一部が利用されました。現在

は、ヴェルニー公園内に復元され、「よこすか近代遺産ミュージアム ティボディエ

邸」として市民に公開され、ルートミュージアムの拠点としての役割を担っています。 

 専門家の話によりますと、この明治初期の建物は、西の長崎グラバー邸に匹敵するも

ので、工法としてグラバー邸は日本人の設計によるもの、ティボディエ邸はフランス人

によるものと、日仏の建築様式の比較には大変参考になるとのことです。 

 このティボディエ邸の復元も、基地司令官に退任の挨拶に行かなければ、保存できな

かったのではないかと、今改めて考えさせられます。 

                         （元横須賀市助役 井上吉隆） 

♪What a wonderful world 

9：00～17：00 年中無休 
詳細につきましては施設にお問い合わ 

せください。 ☎046(822)9478 

よこすか近代遺産ミュージアム 

ティボディエ邸 小栗上野介記念館を建設したい 

日本産業革命の地・横須賀造船所を創った男 高崎市 東善寺 

1,000円 
（全席指定） 
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今年の1月新年特別号から12月号までのすまいの中にある文字を順番に並べてくださいな。 
それが私からのメッセージじゃ。メリークリスマス。良いお年を。 

来年もよろしくね！ 

Amappo 

る 

 今年もお世話になりました。2020年からの「新型コロナウイルス」、そして「インフルエンザ」と、引き続き

油断をしないで感染予防に努めなければなりません。また、それと同時に、残念ながら、「平和」という文字が朧

げに霞んで見え、意味さえ虚ろに響く時代になってしまいました。そんな中で、MLBの大谷翔平選手の投打にわた

る活躍に勇気づけられました。 

         弊社は、昨年同様に、地元のお客様のリフォーム、介護保険制度を利用した住宅改修工事を中      

        心に取り組んで参りました。住宅設備機器等のサプライチェーンの問題は解決しつつありますが 

        材料の値上げや人手不足等でご迷惑をおかけしてしまいました。すぐには解決できる問題ではあ 

        りませんが、弊社としましては、いろいろな面で、引き続き「感謝」の気持ちを忘れずに次の準 

        備を進めて参りたいと思います。 

         皆様におかれましては、「希望を胸に歩みを進める」一年になることをお祈り申し上げます。 


